



## Dimanche 30 juin, le Poste de Malleray a vécu un culte émouvant



Prière de bénédiction pour les capitaines Termignone et leur famille

© Sébastien Goetschmann / Libre de droits

### Il s'agissait du culte d'au revoir aux capitaines Roxana et Yanick Termignone, mais aussi du dernier culte dans les locaux de Malleray.

Les capitaines Termignone [partiront en effet servir au Poste de Ploiesti](#), en Roumanie. « C'est un petit Poste d'une vingtaine de membres, mais où les projets sociaux sont importants », explique Yanick. « L'Armée du Salut de Norvège y a développé un projet de devoirs accompagnés pour les enfants. Il y a aussi des douches à disposition et des distributions de nourriture par exemple. On se réjouit beaucoup de ce nouveau défi. »

Dans son introduction, Roxana a remercié tous ceux qui l'ont si chaleureusement accueillie. « Je me suis rapidement sentie adoptée dans cette région particulière qu'est le Jura bernois », affirme-t-elle. Roxana, originaire de Bucarest, est arrivée en Suisse en 2011. Elle avait débuté son service d'officière de l'Armée du Salut trois ans et demi auparavant, en Moldavie.

### De solides relations intercommunautaires

Plusieurs délégués des Églises de Malleray et environs ont ensuite pris la parole pour relever la bonne collaboration entretenue avec l'Armée du Salut.

Gaby Noirat, diacre à la retraite de l'Église catholique, a souligné le fait que Jésus n'a pas prêché 30 ans dans la même ville. « Jésus n'a pas arrêté de bouger. Il est bon de se mettre en route, et le passage n'est pas une fin mais une fête. C'est donc avec réjouissance pour l'excellente collaboration que nous prenons congé de vous. »

Gérard Sprunger, Ancien de l'Église pour Christ, a évoqué son premier souvenir avec l'Armée du Salut : « C'était lors de la bien nommée Tente de la rencontre. » Une action d'évangélisation. « Depuis-là, nous avons mis en place des rencontres régulières, et dernièrement, nous sommes venus demander s'il était possible de louer les locaux, ce qui nous a été accordé instantanément. » Gérard Sprunger a ensuite prononcé des paroles de bénédictions pour les parents, la famille et les amis, qui vivent eux aussi une séparation. Avant de partager la promesse de Matthieu 19:29 : « Et quiconque aura quitté, à cause de mon nom, ses frères, ou ses sœurs, ou son père, ou sa mère, ou sa femme, ou ses enfants, ou ses terres, ou ses maisons, recevra le centuple, et héritera la vie éternelle. »

Pierre-André Jaeggi, Président du conseil de la paroisse réformée de Bévillard, a souhaité pleine réussite aux capitaines Termignone dans cette nouvelle mission en Roumanie. Il a aussi rappelé un souvenir de l'époque où il a habité le même bâtiment que la famille de Yanick : « Pour moi, cela n'a pas vraiment été une surprise de voir Yanick s'engager comme officier de l'Armée du Salut. Cela reflète la valeur et l'engagement partagés au sein de cette famille. » En conclusion, la nécessité du travail en réseau a été relevée, tout comme la richesse du partage qui devra être poursuivi avec les membres du Poste de Malleray.

« Les contacts avec l'Armée du Salut ont commencé lorsque nous avons eu un bâtiment dont on ne savait que faire, à Malleray », explique Pierre Knuchel, Ancien de l'Église baptiste de Court. « À l'époque, nous avons reçu la conviction qu'il ne fallait pas le vendre, mais le mettre à disposition pour une œuvre sociale. En nous adressant à Caritas et au Centre social protestant, ils nous ont naturellement redirigé vers l'Armée du Salut. Lorsque nous nous sommes adressés aux Termignone, ils ont affirmé que c'était une réponse à leur prière. Ainsi, en 2015, des appartements sociaux ont vu le jour. »

La major Sylvette Huguenin, Cheffe de la Division Romande de l'Armée du Salut, a relevé que servir en Roumanie était sur le cœur de Yanick et Roxana depuis longtemps. « L'histoire de Yanick et Roxana est une histoire d'amour entre la Suisse et la Roumanie. Roxana est venue en Suisse, maintenant c'est au tour de Yanick de se rendre en Roumanie. Au cours de ces huit ans à Malleray, ils ont mis beaucoup d'énergie pour développer le travail parmi les enfants, le travail social, des projets artistiques, de la permaculture et les collaborations intercommunautaires. Nous les en remercions infiniment. » La major Huguenin a également remercié le Poste de Malleray, qui a fourni de nombreux officiers à l'Armée du Salut, et encouragé les membres à poursuivre la mission. « Même s'il n'y a plus de culte le dimanche, il faut continuer de prêcher l'Évangile toute la semaine. La mission de l'Armée du Salut reste la même. Pour changer l'avenir, il faut bousculer le présent. C'est ce que nous faisons ici à Malleray. »

### Il y a mille façons de rencontrer Dieu

Au cours de ce culte, Charles-André Geiser, pasteur à la retraite, a présenté l'ouvrage qu'il vient de terminer : « [100 témoins](#) ». 53 hommes et 47 femmes, entre 15 et 87 ans, et qui habitent ou fréquentent une des Églises évangéliques entre Tramelan et Court, y donnent leur témoignage de conversion. « Les rencontres faites pour ces 100 interviews m'ont bouleversé », affirme Charles-André. « Dieu se manifeste de tellement de manières différentes, c'est tout simplement merveilleux. » Parmi les témoins de ce livre se trouvent Yanick et Roxana, mais aussi d'autres membres des Postes de Malleray, Moutier et Tramelan.

### **Vivre le changement de façon positive**

Dans son message, Yanick Termignone a abordé le texte d'Actes 6:1-7 : « En ce temps-là, le nombre des disciples augmentant, les Hellénistes murmurèrent contre les Hébreux, parce que leurs veuves étaient négligées dans la distribution qui se faisait chaque jour. Les douze convoquèrent la multitude des disciples, et dirent : *Il n'est pas convenable que nous laissions la parole de Dieu pour servir aux tables. C'est pourquoi, frères, choisissez parmi vous sept hommes, de qui l'on rende un bon témoignage, qui soient pleins d'Esprit Saint et de sagesse, et que nous chargerons de cet emploi. Et nous, nous continuerons à nous appliquer à la prière et au ministère de la parole.* Cette proposition plut à toute l'assemblée. Ils élurent Étienne, homme plein de foi et d'Esprit Saint, Philippe, Prochore, Nicanor, Timon, Parménas, et Nicolas, prosélyte d'Antioche. Ils les présentèrent aux apôtres, qui, après avoir prié, leur imposèrent les mains. La parole de Dieu se répandait de plus en plus, le nombre des disciples augmentait beaucoup à Jérusalem, et une grande foule de sacrificateurs obéissaient à la foi. »

« Nous voyons qu'il y avait déjà de l'injustice sociale à l'époque de l'Église primitive. », dit Yanick. « Les apôtres disent alors qu'il n'est pas convenable qu'ils arrêtent de prêcher pour servir. Ici, c'est un peu le contraire que nous faisons. Mais ce n'était pas pour supprimer la distribution d'aide aux veuves, au contraire, ils nomment des spécialistes pour cette tâche. Les disciples de Jésus instaurent ainsi un nouveau ministère, en choisissant précisément des personnes remplies de sagesse et de l'Esprit saint, et qui ont un nom à consonnance grecque. Cette réorganisation de l'Église porte du fruit, puisque la Parole de Dieu se répandait. Ces spécialistes de l'aide sociale ne se sont pas contentés de distribuer de l'argent, ils ont aussi partagé leur foi. Je souhaite que le changement qui s'annonce pour le Poste de Malleray soit un témoignage positif pour toute la Vallée. »

### **Remise des clés**

En fin de culte, Roxana a remis une clé symbolique à Sylvette Huguenin, lui affirmant ainsi sa confiance pour l'avenir du Poste. Le majors Jacques Donzé a conclu la célébration en invitant tous les représentants des Églises présents à s'avancer pour prier pour le couple sur le départ.

La journée s'est poursuivie par un impressionnant apéritif dinatoire, permettant à chacun dire au revoir à Roxana, Yanick, ainsi qu'à leurs quatre enfants.

### **Auteur**

Sébastien Goetschmann

### **Publié le**

3.7.2019